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FECHA: Enero 13 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muere chofer; dos polis heridos”  

 
“Afecta baja de remesas a hidalguenses”  

 “Ganamos sólo en lo necesario: FOR” 

 “Hidalguenses podrían integrar el Tribunal Electoral de la Federación”  

 
“PRI definirá en Consejo las alianzas”  

 
“Necesario reconsiderar Presupuesto a educación”  

 
“No circula fines de semana”  

 
“Negociará SUTSPEEH 240 jubilaciones”  

 
‘‘Sera Olvera gobernador de la educación: Arteaga’’ 

 
“Gordillo inicia plan contra las reformas”  

 
‘‘Deben agua Sedena y ASA’’ 

 “Día violento, asesinan a 12 en el Distrito Federal” 

 
‘‘Pueblos de Guerrero extienden las acciones de autodefensa armada’’ 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Respetará Morena la lucha del magisterio: La organización Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en Hidalgo respalda la lucha genuina de los trabajadores de la educación en México; sin embargo, no se 

involucrarán en movilizaciones convocadas por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Esto, para 
evitar especulaciones o señalamientos que denigren la imagen del movimiento, ya que en estos momentos Morena se 

está centrando en fortalecerse internamente para poder convertirse en un bloque político de izquierda a nivel nacional. 
De acuerdo con el presidente del Comité Estatal de Morena, Andrés Caballero Cerón, si la organización se involucra, 

podrían se señalados como que “quieremos sacar ventaja”. Sin embargo, como organismo que se inclina por los 
movimientos sociales, se mantendrán al margen respetando las acciones que emprendan los líderes magisteriales, 

quienes se oponen a la reforma constitucional en materia educativa. “Estamos por la defensa y el resguardo de los 

derechos de los trabajadores, esa es nuestra vocación, pero no buscamos involucrarnos porque al rato dirían ‘malamente’ 
que Morena quiere sacar ventaja. Seremos respetuosos de los movimientos, tienen relación y nosotros respetamos la 

lucha, lo genuino, como en su momento nos solidarizamos con el movimiento #YoSoy132”, expresó Caballero Cerón. 
Como dato, Andrés Caballero es un trabajador de la educación adscrito al sector 11 de Actopan, “esto no signifique que 

aspiremos a respaldarlo”, concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Podría PAN ir en alianza con el Panal: Por unanimidad, el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 

en Hidalgo aprobó este sábado establecer alianzas con otros partidos políticos, con excepción del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), para la elección de diputados locales del próximo 7 de 
julio; el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva Alianza (Panal) figuran como los posibles aliados. Lo 

anterior, porque los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) adelantaron que no fraguarán una alianza 
con Acción Nacional, el único partido de izquierda con la intención de coaligarse es el PRD. Otro partido con el que 

tampoco se descarta la liga es Nueva Alianza, quien rompió políticamente con el PRI por distintos desacuerdos, 

dividiendo el bloque que en elecciones pasadas se venía construyendo. En entrevista, el presidente del PAN en el estado, 
Alejandro Moreno Abud, aseguró que ante este panorama “bajo ninguna circunstancia” su partido descartará ninguna 

alianza, por lo que ahora estudiarán la factibilidad de coalición en cada uno de los 18 distritos electorales del estado. “La 
alianza es en general, aunque se aclaró que jamás tendremos una alianza con el PRI y con el PVEM. Eso queda 

totalmente descartado, por ello emprenderé un acercamiento formal con cada uno de los dirigentes de las fuerzas 
políticas”, indicó. Este dictamen fue avalado por 55 consejeros estatales que se reunieron ayer en Pachuca, donde 

también se aprobó la plataforma política para sus candidatos a diputados locales, siendo las principales propuestas para 

la ciudadanía el fomento de la transparencia de los recursos del estado y de los 84 ayuntamientos. Del mismo modo, 
ciudadanizar y dar más facultades a la Auditoría Superior del Estado (ASEH), así como dar mayores facultades al Poder 

Judicial, para que la ley sea “efectivamente pronta y expedita, y no simulada o a juicio de intereses políticos”. (José 
Antonio Alcaraz, página 04) 

Síntesis-Consejo Político del PRI definirá si van en alianza: Ante la cercanía del inicio del proceso electoral para 

diputados el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo; 
dio a conocer que será en este mes como su partido inicie  las reuniones del Consejo Político Estatal con miras a acciones 

proselitistas que realizará su instituto político. El 15 de este mes inicia formalmente el proceso Electoral para renovar las 
30 curules del Congreso local, ante ello el líder priista dio a conocer que su partido buscará realizar alianzas con el 

Partido Verde y Nueva Alianza, sin embargo para ello tienen que autorizarse estas coaliciones, que serán tratadas en el 

Consejo Político Estatal. Ricardo Crespo consideró que el tema de las alianzas son importantes para su partido y así se 
han realizado en procesos anteriores por lo que trabajarán para lograr tener candidatos comunes con estos partidos con 

quien tienen afinidad en su política y en las acciones que deben emprender en bien del electorado. Sin embargo afirmó 
que el PRI está preparado para cualquier escenario debido a el revolucionario institucional es un partido de causas 

sociales y que conoce los retos a los que se enfrenta en base a ello aseguró es como generan una oferta política que da 

confianza a la ciudadanía y que ha permitido que el PRI tenga buenos resultados en los procesos electorales. (Jaime 
Arenalde, página 03) 

Síntesis-PAN vigilará el Pacto por México y su acatamiento: De no llevarse a cabo los puntos del Pacto por 
México, que firmó el Gobierno Federal con algunos  dirigentes de los partidos políticos, Acción Nacional alzará la voz para 

exigir el cumplimiento de estos compromisos que de acuerdo con el presidente, Enrique Peña Nieto;  tienen la finalidad 

de mejorar al país. El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), en la entidad  Jorge Miguel García Vázquez, 
quien subrayó que el Gobierno Federal no la tiene fácil, sin embargo en el caso de su partido todo lo que tenga que ver 

con un bien para el país será avalado tanto a nivel central como en los estados. Recordó que México atraviesa por una 
crisis que no fue provocada por los gobiernos panistas, sino que era arrastrada de mucho tiempo atrás por lo cual señaló 

debe de haber un trabajo conjunto de todos y del gobierno con quien están dispuestos a colaborar, pero también a 

realizar los señalamientos que sean necesarios.(Jaime Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-TEPJF se reporta listo para comicios: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se 

reportó listo para recibir las impugnaciones de los 14 procesos electorales que se llevarán a cabo este año, siendo uno de 
ellos el de la elección de diputados locales en Hidalgo. Los procesos de impugnación podrán comenzar desde la 

asignación de los tiempos oficiales por parte del Estado a los partidos políticos e Instituto Electorales locales, así como en 

los procesos de selección de candidatos. “El arbitraje electoral se aplicará también a las precampañas y campañas 
electorales, posteriormente, abordará los resultados electorales e, incluso, la revisión de los informes de gastos”, informó 

el TEPJF. Según las estimaciones de la institución, este año esperan a alrededor de siete mil impugnaciones en las 
elecciones donde se determinará la elección de dos mil 181 cargos populares. El Tribunal informó que desde 2004 y 

hasta 2010 las impugnaciones van en crecimiento, pues pasaron de mil 500 a cinco mil 100, situación en la que han 
tenido que ver las Salas regionales al recibir estos recursos y resolverlos en el 80 por ciento de las ocasiones. 

(redacción,. página 09) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-La austeridad no es una moda: Francisco Olvera: Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, la 

austeridad en el aparato burocrático no debe lanzarse como “una moda o un aspecto de sensación”, ya que los 
administradores de los poderes Ejecutivos deben tener siempre el compromiso de ser transparentes y gastar 

estrictamente en lo necesario. Según el mandatario, desde el inicio de su gestión en 2011, en Hidalgo se ha evitado 

realizar gastos ostentosos: “hemos evitado contraer deuda y contratar personal extra, así como hacer compras 
superfluas. No hemos comprado vehículos y hay muchos apartados en los que no hemos gastado, porque ya venimos 

acostumbrados desde hace unos años a un tema de austeridad”. Aunque el presidente Enrique Peña Nieto hizo un 
llamado para cuidar bien los recursos, y tras ello gobiernos como el del Estado de México y Coahuila lanzaron un plan de 

recesión que incluyen reducción de sueldos de funcionarios públicos y ahorro en apoyos como telefonía celular, energía 

eléctrica, viáticos y combustible. En Hidalgo, reiteró el mandatario, se ha cuidado el erario y se ha gastado sólo en lo que 
es necesario, por lo que no es necesario lanzar un programa así. Respecto a la situación de las finanzas en la entidad, 

dijo que 2012 lo terminaron en ceros “pero sin deber, con excepción de los pagos programados que se van dando con las 
obras según se van terminando, para lo que hay dinero. Ese es un proceso que no termina con el año. Hoy por hoy no 

tenemos problemas económicos”. Descartó que su gobierno sea uno de los que solicitarán a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público rescate financiero, como es el caso de Jalisco, que se declaró en “focos rojos”.  Presidentes 

municipales A mediados de 2012, Francisco Olvera hizo un llamado a los 84 presidentes municipales para que cuidarán 

el presupuesto evitar gastos excesivos y mantener un bajo perfil. Además pidió transparentar los recursos. Lo anterior se 
debió a la compra de una camioneta de lujo que había hecho con recursos públicos el edil de Tepeji de Río y tras el 

anunció de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) de que cinco ex ediles no habían comprobado totalmente 
la cuenta pública.  Este problema, aceptó en ese entonces Olvera Ruiz, no es nuevo en Hidalgo, pues en administraciones 

pasadas los ediles han tenido conflictos por mal uso de los recursos. En diciembre, el titular del Ejecutivo reconoció que 

algunos municipios presentan déficit presupuestal y endeudamiento por malos manejos de ex presidentes. “Hoy están 
teniendo problemas, algunos con la Controloría del estado, otros ya están con el órgano de fiscalización del Congreso, y 

otros más, lamentablemente, su tema pasó de ser de carácter administrativo a ser judicial”. Mantienen salarios De 
acuerdo con el portal de transparencia del gobierno del estado, en el tabulador de sueldos se detalla que el salario del 

gobernador se mantendrá en 71 mil 74 pesos mensuales. Esta percepción es la cuarta más baja a nivel nacional, sólo por 
encima de Mariano González Zarur, de Tlaxcala, quien gana 61 mil 342 pesos mensuales; Emilio González Márquez, de 

Jalisco, con 53 mil 816 pesos, y Miguel Alonso Reyes, de Zacatecas, con 49 mil 631 pesos al mes.  En contraste, 

Fernando Toranzo Fernández, de San Luis Potosí, gana 165 mil 683 pesos, y Ángel Heladio Aguirre Rivero, de Guerrero, 
163 mil 240 pesos. Otros salarios En Hidalgo, la percepción mensual de los secretarios de gobierno es de 49 mil 319 

pesos, mientras que el de los subsecretarios y directores generales es de 45 mil 328 y 38 mil 990 pesos, 
respectivamente. En cuanto a remuneración le siguen los directores con 26 mil 510 pesos, subdirectores con 17 mil 341 

pesos y encargados de departamento con 13 mil 184 pesos. El tabulador de percepciones mensuales de los servidores 

públicos, disponible en la página de transparencia del gobierno del estado, continúa con los jefes de oficina, divididos en 
los niveles A (6 mil 847 pesos), B (8 mil 612 pesos) y C (11 mil 310 pesos). El salario más alto es el del gobernador con 

71 mil 74 pesos, el cuarto más bajo a nivel nacional. De hecho, sus homólogos de Yucatán, estado de México, Quintana 
Roo, Puebla, Guerrero y San Luis, ganan más del doble que Olvera Ruiz, ya que todos sobrepasan los 140 mil pesos. 

Según la tabla nacional de sueldos de mandatarios, 18 de los 32 titulares de los poderes Ejecutivos ganan más de 100 

mil pesos y sólo 1 menos de 50 mil, Miguel Alonso Reyes, de Zacatecas, quien tiene el salario más bajo con 49 mil 631 
pesos con un centavo al mes. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Diputados llaman a moderar salarios: En agosto del año anterior, el Congreso del Estado llamó a los 
presidentes de los 84 municipios a mesurar sus sueldos y priorizar las necesidades de las demarcaciones que 

administran. El pronunciamiento de los diputados se dio después de conocer que los ediles de Tecozautla, Tepeji del Río 

y Tulancingo se habían asignado sueldos de entre 70 y 80 mil pesos, incluso más que el gobernador Francisco Olvera, 
quien percibe mensualmente 71 mil 74 pesos, y más que los titulares de las diferentes secretarías del estado, quienes, de 

acuerdo con el tabulador de sueldos de trabajadores de confianza ganan 49 mil 319 pesos. El presidente de la junta de 
gobierno del Congreso, Ramón Ramírez Valtierra, manifestó que sólo emitirían un exhorto para que los ediles 

reconsideraran la situación y se establecieran salarios que fueran acorde a sus actividades y, principalmente, a la 

situación que atraviesa su municipios, ya que, por ejemplo, Tulancingo arrastraba un déficit presupuestal de 32 millones 
de pesos, el cual mantiene a la fecha.   “Previo a sus tomas de protesta les sugerimos apegarse a un tabulador para 

asignarse el salario, en el que se tomó en cuenta las condiciones económicas y sociales de los municipios, al igual que el 
número de habitantes, desafortunadamente no lo atendieron y es necesario exhortar nuevamente a los alcaldes para que 
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se ajusten a la sugerencia del Legislativo”, dijo el priísta. Sin embargo, dado que los municipios son autónomos los 

legisladores sólo se limitaron a hacer esa recomendación.  En octubre de 2012, el auditor estatal, Rodolfo Picaso Molina, 

informó que seis ediles ganaban más que el gobernador. Señaló que los cabildos de estos ayuntamientos autorizaron 
salarios para los ediles mayores a los 80 mil pesos, aunque mantuvo en reserva los nombres de los titulares de los 

ayuntamientos. Coincidió con Ramírez Valtierra que debido a la autonomía de los municipios los legisladores sólo han 
podido recomendar un tabulador de salarios pero no hay sanciones a quien no lo siga. “Hay algunos ayuntamiento en 

donde los ediles son más conscientes y tienen un salario de 20 mil pesos, y eso que la zona no es para que tengan ese 

pago, bien podrían rondar los 35 mil pesos; lo lamentable es que no todos tienen ese nivel de conciencia y hay casos 
como estos”. Claves Para saber Una mala costumbre de los alcaldes es que cuando está próximo el cambió de 

administraciones, dejan de pagar la deuda y emplean ese recurso para terminar obras que comprometieron y pagar 
licitaciones, dijo el gobernador. Desde hace unos años, el Instituto para el Financiamiento Público exige que cuando un 

municipio solicite un préstamo “defina para qué necesita el recurso y con qué lo va a pagar”. A comparación de otros 
municipios en el país, los del estado de Hidalgo no están en crisis, consideró Olvera Ruiz. (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Se ampara SNTE "vs" reforma educativa: A falta de siete Congresos estatales que aprueben la reforma al 

artículo tercero, referente a la educación pública, para que sea turnada al presidente Enrique Peña Nieto para su 
promulgación, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició una campaña para que sus miembros 

se amparen contra esta ley que consideran lacera los derechos adquiridos por su sector. En Hidalgo, al igual que en 

Puebla, Sinaloa, Morelos y Distrito Federal, la sección 15 del SNTE solicitó a sus trabajadores documentos personales 
para integrar expedientes que serán enviados como amparos cuando la ley haya sido aprobada por más de la mitad de 

los Congresos estatales, requisito legal para que entre en vigor.  Miembros de la sección 15 confirmaron a MILENIO 
Hidalgo que a cada docente le fue solicitado su talón de pago de diciembre, original y diez copias; así como fotocopia de 

su credencial de elector, para que la dirigencia elabore los amparos individuales que, incluso, en algunas regiones de la 
entidad ya empezaron a firmarse desde ayer. “La idea del sindicato es realizar amparos masivos, previendo que la 

reforma será aprobada por los Congresos”, dijo uno de los informantes, quien pidió mantener su nombre en el 

anonimato. En ese amparo va la demanda para cuatro instituciones, “que serían las dos Cámaras (Senadores y 
Diputados) a la Presidencia de la República, en específico a su titular (Enrique Peña Nieto) y a la Secretaría de 

Gobernación”. A él, al igual que a sus compañeros de zona escolar, le advirtieron que con la Reforma Educativa se 
vulneran sus derechos laborales y que su plaza está en riesgo. “Los documentos son para ampararnos por los apartados 

de la nueva ley donde habla de que posiblemente en un futuro nos pudieran quitar la plaza”. En el amparo, agregó, 

también va una demanda para al director del Diario Oficial de la Federación. “Se ha comentado que la idea del gobierno 
es privatizar al sindicato para que pase lo mismo que con Luz y Fuerza”. Hasta el momento, 10 Congresos estatales, 

entre ellos los de Querétaro, Veracruz, Chihuahua, Guerrero, Coahuila y Nayarit, han aprobado la Reforma Educativa 
propuesta por el presidente y respaldada por los líderes de las principales fuerzas políticas del país. Cuando la mitad más 

uno haya dado “luz verde” a esta iniciativa (17 Congresos), será publicada en el Diario Oficial de la Federación y entrará 

en vigor. Plazas en riesgo Aunque el Secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, negó que las 
plazas de docentes estén en riesgo, el secretario general de la sección 15 del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, insistió en 

que “la ley es muy clara” y que establece que la permanencia de los profesores estará condicionada a los resultados 
alcanzados en la evaluación universal. “No estamos en contra de la reforma, pero no estamos a favor de que se 

condicione la permanencia al trabajo con un examen”. Al participar en el panel Educación y formación de capacidades 
para el trabajo productivo, en el marco del Foro México 2013, Emilio Chuayffet descartó que la iniciativa de reforma sea 

privatizadora; “por el contrario, se trata de que los docentes cuenten con un instrumento de certeza y de formación 

continua, profesional, que les permita cumplir con mejores resultados su alta encomienda”. Enfatizó en que la SEP debe 
reasumir la rectoría del sistema educativo nacional y que esta no deber ser de la propiedad de ningún grupo.  

Sindicalismo El SNTE es el sindicato magisterial más grande de América Latina. Desde 1989 es presidido por Elba 
Esther Gordillo Morales, ex diputada, ex senadora y ex presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), quien también es miembro y fundadora del Partido Nueva Alianza, auspiciado por el 

SNTE. Desde el pasado 7 de enero, por indicaciones del Consejo Nacional, todas las secciones del Sindicato Nacional 
iniciaron una resistencia civil pacífica, con acciones como recabar firmas y repartir volantes en contra de la Reforma 

Educativa. En tanto, la Coordinación Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció que a partir del lunes 
iniciarán sus movilizaciones con una marcha nacional para entregar los primeros 70 mil amparos. Aunque estos 

organismos a nivel nacional han mostrado algunas diferencias, en Hidalgo, según Sinuhé Ramírez, podrían unirse para 
esta causa. (Axel Chávez, página 08) 
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Criterio-Padecen familias de hidalguenses baja en remesas de 20 mdd: Para las familias de unos 12 mil 

emigrantes hidalguenses, la disminución de 20 millones de dólares (mdd) en remesas al cierre del año pasado repercute 

en presupuesto, calidad de vida y un inicio de año con dificultades. En forma particular, el deterioro del gasto es evidente 
en colonias de Palo Gacho, Valle del Mezquital, Pacula y Cuautepec. Aunque la disminución de 4 por ciento en los envíos 

de dinero desde Estados Unidos parece insignificante en la cifra global --comparada con la caída nacional que en 
septiembre el Banco de México calculó en 20 por ciento-- en esas cuatro poblaciones expulsoras de mano de obra 

revelan el deterioro: decenas de viviendas se quedaron en "obra negra" y así permanecerán este año. Expulsan 

adultos Pacula es el segundo municipio expulsor de mano de obra en el país. Lo supera Santa Ana del Valle, en Oaxaca. 
Una de cada cuatro familias vive de las remesas de los paisanos. En ese municipio, las personas mayores de 15 años no 

completan ni el quinto año de primaria. En Hidalgo, 23 de cada cien familias tienen un pariente en el extranjero; 250 mil 
hidalguenses viven en Estados Unidos, establecidos en Arizona, California, Carolina del Norte y del Sur, Florida, Georgia, 

Illinois, Nevada, Nueva York, Texas, Indiana, y Arkansas, principalmente, indican los informes del Gobierno del Estado. 

Cuatro municipios concentran el mayor índice de expulsión: Pacula, Zimapán, Ixmiquilpan y Tasquillo. Otros 16 están 
considerados con grado alto de marginación; destacan Tecozautla, Cardonal y La Misión; 15 más son catalogados de 

grado medio de migración y la lista la encabezan Actopan, Huichapan y Singuilucan. Los municipios Pacula y Eloxochitlán 
"están en posibilidades de desaparecer porque su población ha decrecido de manera alarmante", según asegura el 

exsecretario estatal de Desarrollo Social David Penchyna, actual senador. Disminuye el envío La coordinadora de 
Apoyo al Migrante en Hidalgo y el Extranjero, Érika Saab, precisó que de enero a septiembre de 2012 llegaron a Hidalgo 

560 millones de dólares; en 2011 los envíos sumaron 582 millones en el mismo periodo. De acuerdo con las cifras 

oficiales, son 250 mil hidalguenses que viven en Estados Unidos. Pacula, en la Sierra Gorda, fue el lugar con mayor 
deterioro, a decir de la funcionaria. En Hidalgo, la mayor disminución de remesas se registró en agosto. "Esta caída en el 

envío de remesas deriva de que la economía norteamericana no ha terminado de estabilizarse; las áreas de servicios y de 
la construcción, donde se emplean los paisanos, resultan las más afectadas", sostuvo. Mencionó que en el primer 

semestre del año pasado había una tendencia favorable: las remesas aumentaban 6 por ciento; pero en el tercer 

trimestre hubo un retroceso a cifras menores que las alcanzadas en 2011. "Son 20 millones de dólares menos, muy 
significativos. Esperamos que haya una recuperación y, sobre todo, que el país del norte recupere la estabilidad 

económica y los migrantes puedan regresar a trabajar en jornadas que les permitan ganar bien y enviar sus remesas al 
estado para que las familias puedan mejorar sus condiciones de vida", concluyó la encargada de atención al migrante en 

la entidad. (Verónica Jiménez, página 05) 

Criterio-Deben cinco municipios 130 millones de pesos a las instituciones bancarias: En Hidalgo se 
contabilizan cinco municipios que tienen deudas vigentes con instituciones bancarias y que ascienden a 130 millones 516 

mil pesos. Los ayuntamientos son Progreso, Atitalaquia, Tulancingo, Pachuca y Atotonilco el Grande. Este corte es al 30 
de junio de 2012, pero cabe señalar que en el último periodo de actividades del Congreso local se aprobó contratar un 

crédito más para Atotonilco el Grande por un monto de 5 millones de pesos. Además, quedó pendiente la autorización de 

empréstitos a Santiago de Anaya y Emiliano Zapata, por 9 millones y un millón 600 mil pesos, respectivamente. En tanto, 
Tulancingo y Pachuca son los municipios con más deuda en el estado, al solicitar 60 millones y 57 millones 701 mil pesos, 

respectivamente, deudas que pagarán hasta 2017 y 2023. Mientras, Atitalaquia y Progreso tienen una deuda pública de 7 
millones 805 mil y 11 mil 852 pesos, en ese mismo orden. Ante este panorama, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de 

la junta de gobierno del Congreso, señaló que la deuda pública de municipios es sostenible, teniendo una calificación 

favorable. Esto, a diferencia de otros municipios de otros estados, como el de Acapulco, que se encuentra endeudado por 
las malas administraciones priístas, en Hidalgo el manejo de los préstamos ha sido mesurado. (Antonio Alcaraz, 

página 05) 

Independiente-Inician jubilaciones de SUTSPEEH con 74 mdp: Con bolsa de 74 millones de pesos iniciará este 

miércoles las negociaciones entre el SUTSPEEH y la Secretaria de Finanzas para jubilar a 240 empleados. El recurso está 

etiquetado en el Presupuesto de Egresos aprobado por el Legislativo y servirá para sufragar el retiro de la mayor cantidad 
de burócratas. Víctor Licona Cervantes, dirigente del organismo sindical, recordó que se trata de un compromiso del 

gobernador acercar las condiciones para jubilar a quienes prestaron servicios por varios años. Este año el gobierno 
contempla 100 millones de pesos para jubilaciones y pensiones, revela la clasificación del gasto público programada para 

la actual ejercicio fiscal. Sobre este aspecto Víctor Licona consideró que se trata de una cifra suficiente para cubrir las 

necesidades que demanda el SUTSPEEH en materia de jubilación, si toman en cuenta el número de personas a 
beneficiar. (Gerardo Neria, página 03) 
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Crónica-Sera Olvera gobernador de la educación: Arteaga: Con la Ciudad del Conocimiento el mandatario 

hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, será recordado por las futuras generaciones como el “gobernador de la 

educación”, pues pasó del reconocimiento de que la educación es la variable indispensable para el pleno desarrollo a la 
acción concreta, y resultado de ello es la Operadora de Bienes y Servicios que creó la Universidad Politécnica de Pachuca 

(UPP) para mejora de la educación superior, expresó el rector de ese organismo, Sergio Arteaga  Carreño. 
Indiscutiblemente el generar la Ciudad del Conocimiento no sólo contempla una infraestructura física, lleva implícito el  

compromiso de las instituciones de educación superior que deben hacer las gestiones necesarias para ahora contribuir 

con ese proyecto. “Esta Operadora de Bienes y Servicios es una prueba de que nos puso a trabajar, porque el 
gobernador Olvera Ruiz primero generó como candidato el compromiso de impulsar una Ciudad del Conocimiento, 

después puso el tema en la agenda nacional y por la viabilidad y la coincidencia con la visión del Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, la Ciudad del Conocimiento es hoy impulsada también por la federación, por ello desde ese primer 

momento la institución de educación que represento actuó en consecuencia y se trabajó un año 11 meses para tener 

ahora este proyecto que contribuye a la generación del conocimiento y que tiene vínculos importantes con el IPN, la 
UAEH, UNAM, UAM, así como con instituciones internacionales; si nosotros queremos una Ciudad del Conocimiento 

tenemos que generar una vinculación externa y no nada más nacional”, precisó. (Rosario Ruiz, redacción primera 
plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Hoy reinician "Vive tu Centro, Vive tu Ciudad": La presidencia municipal de Pachuca informó que luego de 
un par de semanas suspendido, este domingo regresa el programa Vive tu centro, vive tu ciudad, con un programa que 

comenzará al medio día en Plaza Independencia, en el corazón de la capital hidalguense, con la presentación del Ballet 

Folclórico del Estado, además de la presentación de música ranchera y danzas polinesias. La dependencia encargada de 
desarrollar el programa, la Secretaría de de Desarrollo Humano y Social, informó que regresan las espectáculos que 

tuvieron una asistencia de alrededor de 80 mil personas durante los más de 11 meses que estuvieron presentes en 
diferentes plazas de la capital. “Las actividades se llevarán a cabo en la Plaza Independencia donde a partir de las 12.00 

horas los asistentes disfrutarán de la actuación de los cantantes Julio César y Marco Antonio Trejo quienes interpretarán 

diversas composiciones rancheras, así como de ópera pop”, anunció la dependencia municipal. Como uno de los 
atractivos tradicionales de los domingos al pie del Reloj Monumental están los bailes. En esta ocasión el programa 

dancístico recae en el grupo de ballet de la escuela Tahití, integrado por niños y niñas quienes tienen un repertorio de 
danzas polinesias, tahitianas y hawaianas, originarias de las islas de la región de océano Pacífico sur. “Las coreografías se 

basan en movimientos rítmicos de cadera y manos, por medio de los cuales los antiguos pobladores de esa zona, 
narraban durante la época prehistórica, leyendas sagradas o situaciones cotidianas”, explicó el municipio en el programa 

de este domingo. Como platillo fuerte, regresa al escenario de “Vive tu centro, vive tu ciudad” el ballet Folclórico del 

Estado, el cual está bajo la dirección de Álvaro Serrano Gutiérrez. El año pasado, este grupo se presentó en escenarios 
nacionales de primer nivel, cómo el Palacio de Bellas Artes, la cual se suma a otras giras pasadas en el continente 

americano y Europa. “En esta oportunidad los bailarines de esta agrupación fundada hace 36 años, presentarán además 
de estampas típicas de la Revolución Mexicana, así como de Veracruz y Guerrero”, especificó la Secretaría de Desarrollo 

Humano y Social. Para cerrar el primer programa de 2013, se presentarán el cantante de rock pop, Pablo Aldaco y los 

Hermanos Landa Verde quienes interpretarán un variado repertorio que incluye temas rancheros, cumbia y salsa, entre 
otros géneros. Entre las novedades que espera implantar dentro de “Vive tu centro, vive tu ciudad” para 2013 está la 

búsqueda de convenios con las direcciones de cultura de diversas embajadas en nuestro país. Entre ellas está Italia, 
Brasil, Argentina, Canadá, Japón o Sudáfrica. “Para ese programa tenemos varios proyectos, estamos pensando en hacer 

alianzas estratégicas con centros culturales nacionales e internacionales, estamos instando en diferentes embajadas 

ubicadas en nuestro país, tanto de América como de Europa”, explicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Humano, 
Christián Guevara Gálvez a principios de año. Por el momento, reseguirá apostando al talento artístico de la capital, 

siendo que comenzó dándole oportunidad a los jóvenes universitarios, esto durante la pasada administraron municipal 
cuando comenzaron los domingos familiares.  Claves Eventos culturales Entre los eventos realizados en los fines de 

semana culturales de la capital hidalguense estuvieron el Concurso Nacional de Huapango y una muestra gastronómica. 
Aunque nació en Plaza Independencia, el programa se ha expandido a otros lugares como la Plaza Constitución o el 

Parque Hidalgo de forma constante en la periferia de la ciudad. Junto a los espectáculos artísticos que se presentan en 

los programas dominicales, hay artesanos quienes ofrecen sus productos a los visitantes o vecinos de Pachuca. (Axel 
Chávez, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cita el PRI a Asamblea para marzo: La dirigencia nacional del PRI emitió este sábado la convocatoria para 

la 21 Asamblea Nacional de ese partido, cuyos trabajos concluirán en el DF el 1, 2 y 3 de marzo.  Gobernadores priistas 

atestiguaron la firma de la convocatoria dada a conocer por el líder del PRI, César Camacho, y la secretaria general, 
Ivonne Ortega.  "En esta asamblea se redefine el rumbo del partido para enfrentar los retos del México actual", adelantó 

Ortega en su cuenta de Twitter. De acuerdo con la convocatoria, se espera reunir a más de mil 500 delegados de todo el 
país, que analizarán, y en su caso reformarán, los documentos básicos del PRI. Además se prevé un análisis de la 

situación política y electoral actual, definición de estrategias y líneas de acción a seguir como instituto político, se indica 
en el documento de la convocatoria. En la reunión participaron los gobernadores de Aguascalientes, Carlos Lozano de la 

Torre; Campeche, Fernando Ortega Bernés; Coahuila, Rubén Moreira; Colima, Mario Anguiano Moreno; Chihuahua, César 

Duarte Jáquez; Durango, Jorge Herrera Caldera y Estado de México, Eruviel Ávila Villegas. De Hidalgo, Francisco Olvera 
Ruiz; Querétaro, José Eduardo Calzada Rovirosa; Tamaulipas, Egidio Torre Cantú; Tlaxcala, Mariano González Zarur; 

Veracruz, Javier Duarte de Ochoa; Yucatán, Rolando Zapata Bello, Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, y el gobernador 
electo de Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz. (Benito Jiménez, redacción pagina 3) 

Reforma-Deben agua Sedena y ASA: La Secretaría de la Defensa Nacional, Aeropuertos y Servicios Auxiliares y el 

Consejo de la Judicatura Federal tienen adeudos millonarios desde hace nueve años en el pago de agua. Y, mientras el 
Gobierno del DF recorta el servicio a ciudadanos morosos, a dichas dependencias les ofrece negociar. Según el Sistema 

de Aguas de la Ciudad de México (SACM), desde 2004, 37 inmuebles de la Sedena acumulan una deuda de 297 millones 
de pesos; el Consejo de la Judicatura, 13 millones, y ASA, 9 millones por el consumo en el aeropuerto capitalino. De 

acuerdo con el SACM, en los últimos cinco años han intentado llegar a acuerdos con las dependencias para que salden 

sus respectivas deudas, pero éstas argumentan que por tratarse de inmuebles públicos no están obligadas a pagar el 
servicio. Ante cualquier ciudadano, la misma autoridad no es tan flexible: cuando un usuario deja de pagar un bimestre, 

se le envía una "carta de invitación" a cubrir sus adeudos, pero, si acumula otro consecutivo, se le disminuye el 
suministro y le vuelven a abrir completamente la llave hasta que salda su cuenta. Javier Ortiz, subdirector de Derechos 

de Descarga y Grupos Corporativos del SACM, precisó que la Sedena y ASA se escudan en el Artículo 115 constitucional 

para impugnar, por vía del amparo, los adeudos. "Si las 16 sedes delegacionales, los inmuebles del Gobierno del DF, la 
mayoría de las secretarías del Gobierno federal, la UNAM, el IPN, el IMSS, el ISSSTE y las embajadas, entre otros, pagan 

el servicio de agua, no podemos estar enviando malas señales a la población", dijo. Agregó que el año pasado hubo 
instituciones con las que lograron acuerdos y ya pagaron las deudas que tenían. "La SEP cubrió un adeudo de 612 

millones; la UNAM, de 13 millones; el IPN, de 400 millones; el IMSS lo hizo con 187 millones; el ISSSTE cubrió el adeudo 
de 72 millones, y la Secretaría de Marina, con 46 millones de pesos", informó. Aseguró que los morosos generan un 

impacto duro a las finanzas del DF, ya que, en el caso del Sistema de Aguas, se requieren, en promedio anual, al menos 

mil millones de pesos para cubrir desperfectos técnicos en tuberías, plantas y tanques de almacenamiento. Ramón 
Aguirre, director del SACM, indicó que ahora propondrán a las dependencias morosas que se regularicen en los pagos de 

2010 a 2012 y formalicen un compromiso de empezar a pagar este año. Además, si cumplen, agregó el funcionario, se 
les darán facilidades para cubrir los adeudos anteriores. Reconoció que las deudas mandan una mala señal, ya que a 

cualquier usuario que deja de pagar un servicio se le suspende hasta que se regulariza y, en este caso, las dependencias 

federales incurren en una falta grave. (Alejandro Ramos, redacción primera plana) 

Crónica-Evitaremos que ‘‘se le cargue la mano’’ a los pobres: Barrales: La senadora perredista Alejandra 

Barrales enfatizó que la izquierda rechaza la imposición de IVA a alimentos y medicinas, y advirtió que el PRD evitará que 

"se le cargue la mano" a la gente que menos recursos tiene. "Nuestro mandato sigue siendo el no al IVA y que de alguna 
manera no se le cargue la mano a la gente que menos tiene, que sean términos equitativos cualquier propuesta de 

recaudación y esa es nuestra ruta y en eso vamos a seguir insistiendo". Respecto a la propuesta del secretario general de 
la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, de generalizar el IVA a 19 por 

ciento, Barrales dijo que no se puede establecer esa tasa de dicho gravamen a todo, porque la gente no tiene el mismo 
nivel de ingresos. Por su parte, el senador Miguel Barbosa, coordinador de los senadores perredistas, dijo que una 

reforma hacendaria integral debe tener como eje el no incremento a la tasa impositiva del IVA en medicinas y alimentos, 

sino una regulación del Impuesto Sobre la Renta (ISR), gradual y proporcional a los ingresos, además de la eliminación 
del régimen de consolidación fiscal "que permite actualmente la simulación y privilegios a los grupos adinerados en este 

país". Expresó que lo dicho por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, respecto a que paguen más los que más 
tienen, en la vía de los hechos es una propuesta del PRD y destacó que ahora sólo hace falta que la administración de 

Enrique Peña Nieto debe pasar de las declaraciones a los hechos. El tema hacendario, sentenció Barbosa, sólo tendrá 

éxito si se dejan a un lado los cálculos político-electorales y señaló que sin reforma en las finanzas públicas, muchas otras 
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reformas no serán viables ya que se requieren mayores recursos para llevar a cabo programas y proyectos. "Que paguen 

más los que más ganan, que se elimine la figura de la consolidación fiscal y que se aumente sí la base gravable, esos 

serían algunos de los elementos de una reforma hacendaria". (Blanca Estela Botello, redacción pagina 6) 

Crónica-El TEPJF prevé recibir más de 7 mil impugnaciones por comicios este año: El Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prevé recibir y resolver más de siete mil medios de impugnación relacionados con 

los 14 procesos electorales locales que se llevarán a cabo durante el 2013, en los que estarán en juego dos mil 181 
cargos. La promoción de impugnaciones relacionadas con las elecciones locales, refirió el Tribunal, ha registrado una 

tendencia creciente que se manifiesta, particularmente, en los comicios que tienen lugar al año siguiente de aquel en que 
hubo un proceso electoral federal, y a manera de ejemplo expuso que en 2004 el número de demandas se ubicó en unas 

mil 500; en 2007 ascendió a tres mil 500; en 2010 ascendió a cinco mil 100 y calculó que en 2013 serán unos siete mil 
juicios. Mencionó que en los comicios locales, cuya jornada electoral será el 7 de julio, se elegirán diputados al Congreso 

local y se renovarán ayuntamientos en los estados de Aguascalientes, Durango, Chihuahua, Oaxaca, Puebla, Quintana 

Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas; en Tlaxcala, además, presidentes de comunidad; en Coahuila sólo se 
renovarán ayuntamientos; en Hidalgo, únicamente diputados, y en Baja California, gobernador, diputados y 

ayuntamientos. A través de un comunicado, el TEPJF señaló que durante la etapa de preparación se prevé la 
presentación de quejas relacionadas con la asignación de tiempos del Estado en medios electrónicos de comunicación 

que realice el Instituto Federal Electoral (IFE) a partidos políticos y autoridades electorales. También podrían presentarse 

inconformidades sobre los procesos internos de los partidos políticos para la designación de candidatos a los cargos de 
elección popular que están en juego, así como su registro respectivo ante las autoridades electorales. Indicó que el 

arbitraje electoral se aplicará también a las precampañas y campañas electorales, posteriormente abordará los resultados 
electorales e, incluso, la revisión de los informes de gastos.   El Tribunal expresó que las cinco salas regionales jugarán 

un papel relevante durante los procesos electorales locales de 2013, ya que tendrán la responsabilidad de conocer y 
resolver los medios de impugnación presentados en contra de las elecciones de diputados y ayuntamientos, en aquellos 

casos en los cuales las resoluciones de los tribunales locales no satisfagan a las partes. Destacó que a partir de la 

reforma electoral federal de 2007, que estableció el carácter permanente de las salas regionales, el número de asuntos 
que se presentan en ellas para su desahogo se ha incrementado y refirió que durante el proceso electoral federal de 

2012, el 80 por ciento de las inconformidades se resolvieron en salas regionales y sólo 20 por ciento de los juicios 
llegaron a la Sala Superior para su desenlace final. Añadió que en 2013 se realizarán en el estado de Tlaxcala 391 

elecciones de presidente de comunidad, de las cuales 298 se llevarán a cabo a través del voto constitucional y 93 

mediante usos y costumbres; mientras que en Oaxaca se renovarán 570 ayuntamientos, de los cuales 152 serán electos 
mediante el sistema de partidos políticos y 418 por derecho consuetudinario. El Tribunal destacó que a nivel federal 

conocerá, entre otros temas, los medios de impugnación relacionados con el registro de nuevos partidos políticos 
nacionales y sus prerrogativas; la redistritación que lleva a cabo el IFE; el nuevo modelo de credencial de elector, y la 

revisión de los informes de las campañas federales. Además implementará la sistematización de los criterios aplicados 

durante el Proceso Electoral Federal 2012, con el fin de emitir tesis y jurisprudencias que sirvan como base para la 
impartición de justicia en próximos comicios. (Blanca Estela Botello, redacción pagina 7) 

El Universal-Gordillo inicia plan contra las reformas: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), que lidera Elba Esther Gordillo Morales, convocó a sus más de 1.5 millones de afiliados a entregar documentos 

para interponer este lunes un amparo colectivo contra la nueva ley laboral, primera acción dentro de su estrategia de 

jornadas informativas y de protesta en rechazo a la reforma educativa. En las 59 secciones sindicales se instalaron 
módulos para recopilar el último recibo de pago y una identificación, de manera que mañana se pueda presentar la 

demanda antes de que el martes concluya el plazo legal para hacerlo. Las acciones jurídicas para combatir la reforma 
educativa tendrán un curso distinto, pues hasta ayer 12 Congresos locales, de los 16 que legalmente se requieren, 

habían aprobado los cambios. En al menos 10 entidades federativas se registraron movilizaciones contra los ajustes a la 

educación: DF, Jalisco, Sonora, Sinaloa, Coahuila, Chihuahua, Quintana Roo, Morelos, San Luis Potosí y Tabasco. Un 
mensaje coincidente de los inconformes fue en el sentido de que la reforma busca privatizar la educación, sin explicar en 

qué se basan para afirmarlo, y por ello llamaron a la “defensa de la escuela pública”. Fuentes consultadas dijeron que 
otras acciones legales serán tomadas una vez que se conozca el contenido de las normas reglamentarias y las 

modificaciones, por ejemplo, a la Ley General de Educación, pues ahí es donde se verá la real afectación a los derechos 
laborales de los docentes. (Natalia Gómez, primera plana) 
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Excélsior-Día violento, asesinan a 12 en el Distrito Federal: El Distrito Federal padeció ayer una jornada violenta 

en la que fueron reportados, al menos, 12 homicidios, la mayoría por arma de fuego, principalmente en el oriente de la 

ciudad. Tláhuac, Iztacalco, Iztapalapa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Álvaro Obregón son las delegaciones donde 
ocurrieron los asesinatos. Entre los casos reportados, el de Tláhuac resalta por el hallazgo de dos personas sin vida con el 

tiro de gracia y el de una más que sobrevivió, a pesar de tener una herida similar en la cabeza. En Iztacalco fueron 
encontrados los cuerpos de dos hombres. Las víctimas tenían varios impactos de bala en el cuerpo, estaban maniatadas y 

amordazadas; junto a ellas se encontró una camioneta negra con reporte de robo. En calles de la delegación Iztapalapa 

fueron registrados cinco homicidios. Por la mañana,  se localizaron los cuerpos de dos hombres con heridas producidas 
por arma de fuego. En la tarde, tres personas perdieron la vida en un enfrentamiento a balazos entre vecinos. Una riña 

más, pero en Álvaro Obregón, dejó como saldo una persona muerta. En tanto, en las calles de República de Cuba y 
República de Chile, en el Centro Histórico, un hombre perdió la vida al oponer resistencia en un asalto, y otro más en la 

Gustavo A. Madero. De acuerdo con cifras de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, el promedio diario 

de homicidios en la ciudad fue de 1.7 casos  en 2012. Asesinan a 12 en un día Entre la noche del viernes y a lo largo 
del sábado se registraron en la Ciudad de México 12 homicidios, algunos con características de ejecución, en las 

delegaciones Tláhuac, Iztacalco e Iztapalapa. Entre ellos, hubo dos muertes relacionadas con intentos de robo, en el 
Centro Histórico y en Gustavo A. Madero, de acuerdo con los reportes de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito 

Federal (SSP-DF). De acuerdo con cifras de la Procuraduría General de Justicia del DF durante el año pasado el promedio 
diario de homicidios en la ciudad fue 1.7 casos. En Tláhuac, tres personas de entre los 25 y 30 años fueron encontradas 

con el tiro de gracia en un camino de terracería de la colonia Ampliación Selene. Dos habían muerto y una tercera se 

encontraba con vida, pese a que presentaba el mismo tipo de lesión en la cabeza. En Sur 6 y Oriente 231, colonia 
Agrícola Oriental, Iztacalco, se encontraron los cadáveres de dos hombres de entre 25 y 30 años. Las víctimas presentan 

varios impactos de bala en el cuerpo, estaban maniatados y amordazados; junto a ellos se encontró una camioneta color 
negro con reporte de robo. Por otra parte, en el décimo callejón Pachicalco, barrio de San Ignacio, en Iztapalapa, se 

localizaron los cuerpos de dos hombres, a quienes a simple vista se les aprecian heridas producidas por arma de fuego. 

Por otra parte, Gabriel García, de 39 años, perdió la vida al resistirse a un asalto en calles de la colonia Centro. La víctima 
caminaba por  República de Cuba y República de Chile y al oponerse al robo  uno de los agresores sacó una pistola y 

atacó a García con cachazos en la frente hasta provocar que se fuera de espalda y se golpeara la cabeza, lo que le 
provocó la muerte. En otro caso, Jesús Estévez Martínez, de 18 años, fue privado de la vida con dos disparos de arma en 

el tórax al resistirse a un asalto. El hecho ocurrió en Oriente 183, esquina con Fray Juan de Padilla, colonia Obrero, 
perímetro de Gustavo A. Madero. Por la tarde, tres personas murieron a balazos, durante un presunto enfrentamiento 

entre vecinos ocurrido en la colonia Renovación, en Iztapalapa. Los nombres de las víctimas no fueron dados a conocer. 

La SSP-DF informó que los hechos sucedieron frente al número 51 de la calle 4 de esa colonia, en una riña por la 
posesión de material de desperdicio industrial. Por la tarde del sábado otro caso se sumó a la lista, durante una riña 

campal que terminó en balacera, en la colonia Ampliación Las Águilas, en la delegación Álvaro Obregón. En este caso se 
reportó la muerte de José Cruz Jiménez, de 25 años, mientras que Julio César Solís Méndez, de 27, resultó con heridas 

en el abdomen. La SSP-DF reportó la detención de los hermanos Fernando, Mario y Raymundo Zárate Rivera, y de José 

Luis y Érick  Mujica Campero, como presuntos responsables. (Rodrigo Alarcón, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que un misterio que pronto dejará de serlo es el nombramiento de José Manzur como presidente de la poderosa 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados.  

Su buen entendimiento con Manlio Fabio 

Beltrones, así como el equipo que logró conformar con Francisco Arroyo Vieyra, inclinaron la balanza hacia el, desde 
ya, poderoso mexiquense. 

:Que en plena unidad del Consejo Político del PRI en Baja California, se aprobó elegir a su candidato a la gubernatura 

por el método de convención de delegados para dejar en claro que no habrá ruptura ni pleito entre Fernando Castro 

Trenti, Jorge Hank y los presidentes municipales. De la misma forma establece que van a apoyar a quien resulte 
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candidato. 

:Que en el PAN ya se alistan para realizar modificaciones a la recientemente promulgada Ley General de Víctimas. Los 
panistas pretenden que, además, se realicen foros en que expertos en la materia den la razón al ex presidente Felipe 

Calderón, quien durante su administración la vetó argumentando que tenía visos de inconstitucionalidad. 

:Que en su asamblea nacional de marzo, además de reformar sus documentos básicos, el PRI entregará sendos 

reconocimientos a los militantes de los estados con mejor desempeño en la elección presidencial de 2012. De esta forma 
el priismo busca premiar a la estructura territorial que le permitió regresar a Los Pinos. 

:Que la Comisión de Seguridad Pública del Senado se alista para tener, el próximo viernes, su primera reunión de 
acercamiento con Manuel Mondragón, quien asumirá la dirección de la Policía Federal y todavía debe ser ratificado por 

la Cámara alta. 

Al parecer, no habrá problema para que los senadores den su visto bueno al ex director de la SSP capitalina, aunque 

dicha ratificación deberá esperar hasta febrero, cuando arranque el próximo periodo ordinario de sesiones. 

:Que Martí Batres, dirigente de Morena, y Jesús Ortega, líder la corriente Nueva Izquierda del PRD, respondieron a la 
interrogante lanzada por MILENIO acerca de su notoria ausencia en el homenaje que se hizo a Arnoldo Martínez 

Verdugo, líder histórico de la izquierda mexicana. 

“No supe cuándo, ni en dónde fue el homenaje a Arnoldo. Ahí hubiera estado. En 2001, yo mismo, siendo coordinador 

parlamentario, le organicé un homenaje”, señaló Batres, mientras que Ortega posteó: “No pude estar presente, estoy 
en Chiapas. Pero pocos militantes como Arnoldo. Un gran dirigente de la izquierda”. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:   

HAY OCASIONES en que el futbol y la política se cruzan, se meten goles o algunas zancadillas. Le contamos que varios 

futbolistas recién llegados a México trabajaron sin papeles migratorios en la primera jornada del Clausura 2013, pues no 

cumplían con las normas de la nueva legislación en la materia, en vigor desde el 9 de noviembre de 2012. Antes, los 
futbolistas extranjeros llegaban al país con visa de turista y acá arreglaban sus papeles. Hoy tienen que ingresar con una 

visa de residencia temporal por oferta de empleo, con vigencia de un año. Algunos jugadores ya infringieron la legislación 
y están en calidad de “migrantes irregulares”. De plano, ¿Decio de María, presidente de la liga mexicana, no le podrá 

echar una llamadita al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para hablar del asunto? 

A DISTANCIA y con prudencia, el gobierno de Estados Unidos sigue de cerca los nombramientos en la Secretaría de la 

Defensa Nacional, especialmente la designación del general Guillermo Moreno Serrano como nuevo Inspector y Contralor 
General. Para sus contrapartes en el Pentágono existe un tema pendiente: los multimillonarios contratos que dieron 

algunos altos mandos militares a empresarios muy ligados al PAN, en el sexenio calderonista. Más allá de las 
contrataciones, que fueron de muchos miles de millones de pesos, hay una denuncia y los estadounidenses esperan de 

buena fe que el nuevo contralor militar ubique a los responsables y limpie la imagen de la institución, nos explican 

JUSTO EN UNA* semana, la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, comienza su road show por varios estados 

del país para tomar una primera fotografía de los problemas más apremiantes de las comunidades menos favorecidas. 
Doña Rosario arranca en los estados que concentran 13 millones de personas que viven en pobreza extrema. Por 

supuesto, va a enfocar su mensaje en amplia convocatoria para que sociedad civil, la iniciativa privada, iglesias y 
universidades, entre otros, tengan rol importante en la tarea de rescatar el tema social. 

LA VÍSPERA del proceso de reafiliación el PRD entró en una fase de descomposición interna por los grupos que están en 
contra de las reformas contenidas en el Pacto por México. El periodo de sesiones del Congreso de la Unión, que comienza 

en febrero, va a mostrar el número de legisladores perredistas que votarán en contra de las iniciativas. Los dirigentes del 
partido, encabezado por Jesús Zambrano, tienen un cálculo de cuántos diputados y senadores van a contrapelo de las 

negociaciones de la cúpula, de cuántos van a seguir los dictados del ex perredista Andrés Manuel López Obrador y de las 
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tribus, principalmente la de *René Bejarano*, nos dicen. En ese escenario adverso, calculan que las sacarán adelante con 

las bancadas del PRI y el PAN. 

YA CON un buen número de congresos estatales que han aprobado la reforma constitucional en materia de educación, 

los seguidores de la profesora Elba Esther Gordillo iniciaron la estrategia contra las modificaciones, que ahora suman en 
paralelo las realizadas en el sector laboral. La maestra anunció en diciembre que las manifestaciones serán pacíficas. 

Pero cómo explicar que profesores del SNTE San Luis Potosí se pusieron bravos en el Congreso local, por lo que se 
convocó a una sesión extraordinaria para debatir y votar las reformas, amén de que señalaron de “traidores” a los 

diputados y senadores de aquel estado que votaron en favor de las modificaciones constitucionales en el Congreso de la 

Unión. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

MUCHAS expectativas está generando en Tabasco la gira que hará mañana en esa entidad Enrique Peña. 

EN PRIMER lugar porque el Presidente echará a andar un programa para evitar las inundaciones recurrentes, problema 

que, al paso de los años, nomás no ha podido solucionarse. 

EN SEGUNDO lugar porque la visita será fundamental para definir cómo será la relación del mandatario tricolor con el 

perredista Arturo Núñez. 

Y, EN TERCERO porque dicen por allá que uno de los temas a abordar será la revisión de las cuentas aparentemente 

poco claras que dejó el ex gobernador Andrés Granier. 

¿SERÁ cierto que las autoridades federales están analizando meterle lupa al ex mandatario priista? Es pregunta que no ve 

colores. 

EN OAXACA, las negociaciones para una coalición entre el PRD, el PAN, el PT y Movimiento Ciudadano para los comicios 
locales de este año entraron en su etapa más intensa. 

Y NO ES por intrigar, pero esas pláticas traen preocupados a los dirigentes del PRI local e incluso a nivel nacional. 

EL HECHO es que, en los comicios de 2010 esa alineación partidista le arrebató la gubernatura a los tricolores por 
primera vez en 80 años y llevó al poder a Gabino Cué. 

DE AHÍ que los tricolores ya están buscando armar un frente común con el PVEM y Nueva Alianza. 

ASÍ QUE, si se concreta una elección con sólo dos opciones, las votaciones del 7 de julio en las que se renovarán 152 

municipios y el Congreso Local se convertirán, en más de un sentido, en referendo sobre el actual gobierno de coalición. 

A VER de qué queso salen más hebras. 

UNA BUENA: el estado de Nuevo León por fin es reconocido por Hollywood. 

Y UNA MALA: es por una película de ¡cárteles y narcos! 

RESULTA que en el thriller "Snitch" (Soplón), que se estrenará en Estados Unidos el 22 de febrero, el villano es un capo 
personificado por Benjamin Bratt y descrito como: "Un paramilitar mexicano que es el cabecilla en la región del Cártel de 

Nuevo León". ¡Ouch! 

COMO si ese quemón no fuera suficientemente feo, la película -estelarizada por el popular Dwayne "The Rock" Johnson y 
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Susan Sarandon- presume estar "inspirada en hechos reales", dando a entender que el tal cártel sí existe. 

LA REALIDAD es que, efectivamente, la cinta está basada en un documental de la PBS de 1999, que relataba cómo 
algunos estadounidenses involucrados en hechos de droga se convertían en informantes de la DEA para reducir sus 

sentencias infiltrándose en grupos de narcotraficantes pero en Sudamérica. 

OSÉASE que al actualizar los escritores la historia para hacerla "realista", no pensaron en Colombia ni en Tailandia ni en 

Sinaloa... sino en Nuevo León. 

DOBLE ¡ouch! 

SI HOY se sube al Metro y se encuentra con viajeros en calzones, no se asuste. 

SE TRATA de un "flashmob" cuya idea es usar ese transporte sin pantalones, el cual fue convocado por tercer año 

consecutivo a través de redes sociales y correos electrónicos.  

Y AUNQUE la movilización no tiene un trasfondo político ni social, sino más bien lúdico, por la fecha en que se realiza hay 

quienes pudieran confundirse y pensar que es un sentido homenaje popular... ¡a la cuesta de enero! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que resulta importante que el estado amplié su infraestructura para beneficio de la juventud hidalguense, Guadalupe 

Romero de Olvera comentó sobre la construcción de las instalaciones de La Casa de la Mujer Hidalguense, esta 
escuela brinda importante apoyo a jóvenes mujeres que desean cursar una carrera técnica que les permita insertarse en 

el ámbito laboral, este compromiso es del año pasado y en el presente iniciaría su edificación así se ahorrarían recursos 
que se pagan en la renta de instalaciones. 

:Que la salida de Román Hernández dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
Mixquiahuala para irse a Morena sólo es la punta del iceberg y contrario a lo que opinaban en el PRD, se esperan más 

situaciones similares, lo anterior si preocupa a Manuel Sánchez Jiménez líder estatal del PRD porque los militantes 
podrían preferir al movimiento de Andrés Manuel López Obrador e irse a engrosar las filas de Morena, por lo pronto 

intentan mantener a la mayor cantidad de agremiados posible en el sol azteca. 

:Que en Tula el alcalde Jacobo Allende González poco a poco se va sacando la presión de los comerciantes fijos que 

contribuyen con impuestos a la administración municipal y es que los vendedores ambulantes ya fueron confinados a un 
sólo callejón, esto fue bien visto y confían en que los comerciantes irregulares respeten, pero lo malo es que no sale de 

una cuando le llega otra al alcalde ahora le reclaman porque solapa a policías golpeadores como acusan dos personas 
agredidas. 

:Que en Apan el alcalde Fernando Hernández Durán pone orden en su administración y es que las guerras de 
pandillas al interior del ayuntamiento ya eran cosa de cada día y los trabajadores tomaban bandos lo que repercutía en el 

desempeño del los funcionarios y en general del municipio, caso como el de Guadalupe Flores la titular de Cultura 
municipal que no hace nada y bloque a sus auxiliares para no quedarse sin chamba, pero el edil ya se dio cuenta e 

instruyó el rescate de esta área vital. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Se ha dicho que es para evitar la corrupción. El poder judicial, sea federal o estatal tiene un recurso grande, lo mismo 
pasa con los consejeros del IFE y con los propios diputados y senadores, pero al final, la percepción de corrupción sigue 
permeando en la sociedad” 

Alfredo Alcalá Montaño Presidente de la ACADERH 

“Hemos evitado contraer deuda y contratar personal extra, así como hacer compras superfluas. No hemos comprado 
vehículos y hay muchos apartados en los que no hemos gastado, porque ya venimos acostumbrados desde hace unos 
años a un tema de austeridad” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo 

“Hay ayuntamiento donde los ediles son más consientes y tienen un salario de 20 mil pesos, y eso que la zona no es para 
que tengan ese pago, bien podrían rondar los 35 mil pesos; lo lamentable es que no todos tienen ese nivel de conciencia 
y hay casos como estos” 

Rodolfo Picazo Molina Auditor superior del estado 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La jubilación es un derecho en vías de extinción… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Como parte de la visión integral del gobernador Francisco Olvera para propiciar condiciones favorables de desarrollo a la 

entidad, el ámbito educativo recibe un impulso mayor que desembocará con la creación de la Ciudad del Conocimiento, 
proyecto que recibe el total respaldo del presidente Enrique Peña Nieto y que será recordado por las futuras 

generaciones que de este complejo emanen, así lo adelanta el rector de la UPP, quien recuerda los compromisos 
establecidos para mejorar los niveles de vida de los hidalguenses (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Hermilio Bravo: El titular de la Oficina de Innovación Gubernamental y Mejora Regulatoria del estado marcha a 

paso veloz pero firme, según las necesidades que requiere el área que encabeza; hay muchos proyectos aún a los que 
Bravo Cuevas dedica tiempo y esfuerzo para que el de Hidalgo sea un gobierno moderno, pero sobre todo eficiente y 

funcional en esta materia  

Abajo-Julio Soto: Alevosía es uno de los términos que suelen acompañar a ciertos alcaldes de la entidad, como Soto 

Márquez, quien contrata una empresa a nombre de uno de sus familiares cercanos para arrendar maquinaria al 
municipio; situación que deja muy mal parado al edil azul, pues si no cuenta con equipos suficientes los renta a su vez a 

otras compañías, pero obviamente más baratos  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: SE CAE 

El presidente municipal de Tulancingo, Julio Soto, ahora se peleó hasta con sus amigos y colaboradores. 

Resulta que en la Junta de Conciliación y Arbitraje, ya fueron interpuestas varias demandas por despido 

injustificado en contra del alcalde, pero estas quejas provienen de ex colaboradores cercanos al panista-
perredista. Entre los muchos problemas que tienen en este ayuntamiento, destaca que el padre de Soto Márquez, Pedro 

Soto, renta maquinaria a la propia alcaldía y no olvida promover su empresa a través de diversas dependencias que lo 
contratan. 
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DEPORTES 

Por si fuera poco en esa región, los grillitos confirmaron que en la unidad municipal de Tulancingo las 
cosas van tan mal como en el ayuntamiento y es que el encargado del deporte municipal, Heber Lara 

García, es un simple títere de sus “supuestos” colaboradores. Las ligas de futbol divididas, el gimnasio 
abandonado y en general un completo desorden privan en el rubro, ya que los que “mueven” al director del área son 

Pablo Olvera y Felipe Vega. 

DESAYUNO 

Hace unos días la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, desayunó con sus amigos de la 
prensa. El evento no trascendió, en buena medida porque hubo quien interpretó el hecho como una 

despedida. 

Ixmiquilpan 

Homero Viñuelo, integrante del Consejo Supremo Hñahñu, anda muy activo en el Valle del Mezquital con el 

fin de “llenarle el ojo” a su partido y pueda ser impulsado a la candidatura priista a diputado federal. El 
nativo del valle no pierde oportunidad de promover su imagen en distintas redes sociales y cumple, además, con una 

intensa agenda de visitas en la zona. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 
 
 

 


